

Die Rolle des Aktionsforum
Telematik im Gesundheitswesen
(ATG)
bei der Entwicklung der Telematik

Referat auf dem eHealth-Kongress
2003 in Dresden am 21.10.03

von

Ministerialdirektor a. D.
Dr. jur. Manfred Zipperer
Vorsitzender des ATG

2003 ein Jahr des Durchbruchs in der Gesundheitstelematik

Das Aktionsforum Telematik im
Gesundheitswesen ist DIE
nationale Konsensplattform der
Selbstverwaltungsorganisationen
in unserem Gesundheitswesen

Die
Selbstverwaltungsorganisationen
implementieren die
Telematikinfrastruktur im
Rahmen gesetzlicher Vorgaben

Die Managementpapiere des ATG bilden die Grundlage für die Handlungsempfehlungen der Selbstverwaltungsorganisationen

- eRezept
- Kölner Modell
- Planungsauftrag der Vertragsgemeinschaft

Der Schwerpunkt des Planungsauftrags liegt im sukzessiven Aufbau einer sicheren elektronischen Kommunikation aller Beteiligten, bevor der Patient über eine elektronische Gesundheitskarte in die Infrastruktur integriert wird.

**Wichtig : Ständige Begleitung
durch den BfD**

Ziel des Planungsauftrages

- Ausarbeitung eines konkreten Vorgehensmodells
- Erstellung von detaillierten Projektplänen
- Konkretisierung von Lasten- und Pflichtenheften
- Vorlage eines geeigneten Organisationsmodells

Weitere Managementpapiere

- einrichtungsübergreifende ePatientenakte
- Patienten- und (anschließend) Experteninformationssysteme
- Pseudonymisierung/Anonymisierung

Enge Zusammenarbeit mit BMGS

- Gemeinsame Erklärung vom 3.5.2002
- Gemeinsame Veranstaltungen
- Jour Fixe
- Steuerungsgruppe für strategische Entscheidungen

ATG betont internationale Einbindung

- Managementpapier „Europäische und internationale Perspektiven von Telematik im Gesundheitswesen“
- Mitgliedschaft in EHTEL
- Internationaler Tag

Aufträge des Gesetzgebers an die Spitzenorganisationen im Gesundheitswesen werden die Koordinierungsfunktion des ATG bei der Gesundheitstelematik in den nächsten Jahren wesentlich prägen